
 

 
 
PROGRAMA ELECTORAL  
  
Elecciones Municipales provincia de Salamanca 2023  
  
  
INTRODUCCIÓN  
  
SALAMANCA IMPORTA es una formación política de vocación provincial fundado en 2022 que ambiciona ser 
cercano, reivindicativo y con una vocación de izquierda moderada que pretende construir un grupo de trabajo 
formado por hombres y mujeres que debutan en política, sin ataduras, sin hipotecas y sin la necesidad de pagar 
con favores políticos costosas propagandas electorales.  
 
Somos un grupo de personas jóvenes cuya única pretensión es poner nuestro talento al servicio de la provincia.  
Observamos que esta provincia está gobernada desde sus ayuntamientos por personas que en muchas ocasiones 
llevan haciéndolo toda su vida. Vemos indispensable un cambio radical para dejar paso a gente que entienda que 
es necesario un cambio que proporcione frescura y aporte a esa frescura ganas de trabajar.  
 
Nos preocupa la cohesión y el equilibrio entre todas las localidades de la provincia de Salamanca que es la segunda 
provincia de toda España con el mayor número de municipios; importa mucho este dato, que será fundamental y 
decisorio a la hora de establecer criterios para una futura toma de resoluciones.  
 
El programa que presentamos a continuación gravita en torno a 5 pilares básicos  
  
1.TRANSPORTE, MOVILIDAD Y COMUNICACIONES  
2.DESPOBLACIÓN Y MEDIO AMBIENTE  
3.TURISMO, INDUSTRIALIZACIÓN Y EMPLEO  
4.SANIDAD  
5. EDUCACIÓN  
 
  
1.TRANSPORTE, MOVILIDAD Y COMUNICACIONES  
  
La provincia de Salamanca necesita imperiosamente un flujo de personas y una conexión más eficaz tanto con las 
provincias colindantes como con las largas distancias. Para ello, necesitamos que el transporte entre personas 
salga del estado de pésimas comunicaciones en que se encuentra e incidir en mayores frecuencias de trenes, que 
redundaría tanto en el crecimiento de nuestras localidades como en el desarrollo de infraestructuras para el 
necesario crecimiento de nuestra industria.  
 
En definitiva, unos medios de comunicación eficientes son indispensables para el progreso de la provincia y no 
podemos permitir que la distancia sea un factor de discriminación entre poblaciones de la misma provincia.  
Tampoco olvidarnos de ninguna manera de las conexiones a Internet. Nuestro objetivo es dotar a toda la provincia 
de una red rápida que sea accesible a los usuarios que viven en poblaciones pequeñas o apartadas. Entendemos 
también que tenemos la responsabilidad de establecer un diálogo constante entre lo analógico y lo digital, no 
podemos pretender convertir a nuestros mayores en usuarios de la tecnología e imponérselo. Tenemos que 
desarrollarnos en el mundo digital con la velocidad que requieren los tiempos, pero no permitir que esto excluya 
al colectivo de personas de más edad.  
 
En cuanto a la capital de la provincia, es necesario ampliar las zonas peatonales con un proyecto ambicioso y 
ofreceremos alternativas válidas para conseguirlo. El parque de bicicletas debe cambiarse, modernizarse y 
ampliarse con patinetes y motocicletas eléctricas. Proponemos, además, ampliar los carriles-bici ofreciendo 
alternativas al uso del vehículo particular para convertir la ciudad en un referente europeo de ciudad verde.  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
  
  
2.DESPOBLACIÓN Y MEDIO AMBIENTE  
 
Somos muy conscientes del problema que supone la España vaciada y que afecta sobremanera a la provincia de 
Salamanca. Para luchar contra ello, además de todo lo expuesto en el punto anterior, nuestra propuesta pasa por 
exigir del dinero público medidas para luchar con esta lacra y eso sólo se puede hacer desde las Administraciones.  
Tenemos que volcar todos nuestros esfuerzos, tanto materiales como intelectuales, en revertir esta situación con 
medidas que se podrían materializar en incentivos fiscales, cultura, deporte, ocio, tiempo libre, restauración... No 
podemos conformarnos con decir que nuestros pueblos son los más bonitos de España; nosotros queremos que 
al final de la legislatura la gente hable de los pueblos de Salamanca como referentes nacionales, como los pueblos 
más visitados de España, como la provincia que más esfuerzo ha hecho en modernizar su provincia, los pueblos 
con más iniciativa de España... y para ello vamos a luchar sin desfallecer. Modernidad no significa en absoluto 
renunciar a la esencia de cada sitio.  
 
La batalla por el medio ambiente pasa por fomentar un modelo de crecimiento rural que tenga como premisa las 
actividades respetuosas con el mismo, para poder así facilitar una sincronía entre las actividades agrarias de 
nuestros paisanos y los espacios de ocio y tiempo libre que incluyen las visitas a nuestros paisajes y espacios 
naturales. Por eso, es preciso un diálogo constante con los agricultores y ganaderos, Asociaciones Agrarias, 
Sindicatos... y alcanzar así un equilibrio entre el medio ambiente y la explotación de los medios agrícolas y 
ganaderos.  
 
Debemos incidir de manera contundente en la lucha contra los incendios que supone una de las mayores 
catástrofes que el medio ambiente puede sufrir. Para ello, proponemos el establecimiento de una mesa de diálogo 
permanente con los profesionales del sector, que son coincidentes en el hecho de que los fuegos se apagan en 
invierno. El importe presupuestario a destinar no puede ser un obstáculo para conseguirlo; el objetivo es que, 
cuando termine el verano de cada año, se haya llegado al objetivo de cero incendios en la provincia.  
 
No queremos olvidar en este punto a los agricultores y ganaderos de nuestra provincia que son un motor 
económico fundamental de nuestra tierra, queremos estar en constante diálogo con los principales sindicatos 
agrarios que representan a un colectivo al que la Administración tiene bastante olvidado. Si no cuidamos a 
nuestros profesionales de ese sector, no tendremos futuro como provincia. Proponemos una formación constante 
y subvencionada para que tengan mayor independencia de actuación sobre sus explotaciones.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



  

3. TURISMO, INDUSTRIALIZACIÓN Y EMPLEO  
 
Nos resulta triste decirlo, pero la industrialización de la provincia no está entre las mejores del país, por lo cual 
tenemos que ser decisivos a la hora de darle la vuelta a esta circunstancia. No obstante, podemos hablar con 
orgullo de nuestra industria agroalimentaria, que, a pesar de tener un gran nivel, necesita un revulsivo para 
convertirse en un referente a nivel europeo. Nuestros productos son de una calidad admirable y su explotación 
provechosa, pero no debemos conformarnos con eso. Es necesario, desde la producción hasta la comercialización, 
un trabajo de impulso y promoción, por lo que proponemos fomento, apoyo y diálogo constante con los 
principales referentes del sector.  
 
Sin olvidarnos en ningún momento del turismo, y aquí entroncamos con el punto número uno de este programa 
y la imperiosa necesidad de un transporte de calidad y exigencias para no quedarnos apartados por situación 
geográfica y mucho menos por negligencias políticas de conformismo y de escasa visión de conjunto.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

  
4. SANIDAD  
 
En cuanto a la salud de nuestros adultos, no podemos permitir diferencias entre nuestros paisanos por el hecho 
de vivir en un sitio u otro. Trabajaremos para asegurar una Atención Primaria de calidad en el medio rural, un 
trabajo concienzudo y un seguimiento enfocados a minimizar las listas de espera en los hospitales. Promoveremos 
la implantación de ambulancias de Soporte Vital Básico, en cuanto a cantidad, para facilitar el cumplimiento del 
criterio de atención a un paciente en 30 minutos, así como mejorar el transporte interhospitalario con la capital 
de la provincia. No podemos olvidar el papel del personal de enfermería para pacientes crónicos, personas 
dependientes y ancianos, así como del personal de TCAE, cuyo papel es cada vez más relevante para una sociedad 
con una esperanza de vida cada vez mayor.  
 
La ciudad necesita acometer mejoras serias para facilitar el acceso a personas con movilidad reducida, seguimos 
teniendo barreras arquitectónicas que dificultan moverse por la ciudad a estas personas, incluso en los propios 
edificios municipales, algunos de los cuales tienen unos accesos mejorables. 
 
Muy importante también para nosotros la Igualdad de género, promover la perspectiva de género en programas, 
proyectos y planes municipales, sin olvidarnos en ningún momento de esta perspectiva.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

 
 5. EDUCACIÓN  
 
Nuestra mayor preocupación, y la que consideramos más importante, es la educación de nuestros jóvenes, que 
son la base para la construcción de un futuro que redunde en la base de nuestra sociedad. La mayor parte de 
nuestros esfuerzos irán enfocados en esa dirección, con miras a un medio-largo plazo.  
La juventud de nuestra época está desmotivada y piensa que la política no va con ellos. Los políticos olvidan a este 
colectivo, abriendo una brecha que a fecha de hoy parece insalvable. A los jóvenes hay que otorgarles un espacio 
de responsabilidad que vaya correlacionado con la esperanza de sentir que su criterio es lo que marca el futuro 
de nuestra sociedad.  
 
Estamos muy concienciados del problema que supone el hábito del consumo de alcohol en nuestros jóvenes. No 
es nuestra intención prohibir el hábito del botellón, pero tenemos que hacer un ingente esfuerzo para reconducir 
este modo de diversión. Los jóvenes necesitan alternativas atractivas para que no relacionen la diversión 
únicamente con el consumo de bebida y por eso nuestro trabajo irá enfocado a llenar esos momentos de ocio y 
suministrarles las herramientas precisas para paliar el ruido, hacer frente a la higiene y reducir el consumo. La 
intención es que puedan ocupar espacios con actividades alternativas, debemos dar espacio a grupos de música 
emergentes de la provincia, así como otro tipo de espectáculos, para poder facilitarles promoción y oportunidades 
para darse a conocer y permitir la diversión. De este modo el beneficio será mutuo.  
 
Otro punto fundamental para el desarrollo de la personalidad de la juventud es la promoción del deporte. El 
deporte juega un papel importante en la vida de los salmantinos porque es una herramienta para promover la 
salud, el bienestar y la integración social. Por eso, presentamos nuestro proyecto sobre el deporte, con el objetivo 
de mejorar y potenciar la práctica deportiva en nuestras localidades.  
 
En términos de gestión deportiva, lanzamos las siguientes propuestas:  
 
⦁ Creación de un Consejo Municipal de Deportes, conformado por agentes de diferentes ámbitos deportivos 
integrando a las federaciones deportivas, para coordinar políticas y estrategias en la materia.  
⦁ Estudios de la viabilidad de construir nuevos centros deportivos en zonas necesitadas, así como la reparación y 
actualización de los existentes.  
⦁ Mejora del acceso a instalaciones deportivas a través de la correcta gestión de la agenda deportiva y la 
optimización del uso de los espacios deportivos incluyendo la gratuidad de utilización de los espacios municipales 
para el deporte base de la ciudad.  
⦁ Fomento del deporte inclusivo a través de la accesibilidad para personas con discapacidad en todas las 
instalaciones deportivas.  
Nuestra propuesta de actividades deportivas, por otro lado, incluye:  
⦁ Eventos deportivos regulares y una gran variedad de actividades apostando por todo tipo de deportes, incluidos 
los minoritarios.  
⦁ Planes deportivos para sectores específicos de la población, niños, jóvenes, mayores y mujeres, a fin de asegurar 
una oferta más variada que contemple necesidades y gustos particulares.  
⦁ Colaboraciones con asociaciones deportivas y entidades locales para el desarrollo de programas y proyectos en 
el ámbito deportivo.  
⦁ Promoción del turismo deportivo mediante eventos que atraigan a visitantes.  
En cuanto al deporte escolar, nos comprometemos a:  
⦁ Mejorar y renovar los pabellones deportivos de los centros escolares.  
⦁ Crear programas deportivos de cultura escolar para los alumnos, promoviendo el compromiso docente, el 
desarrollo socioemocional y el bienestar.  
⦁ Apoyar la labor de los docentes en la implementación de actividades deportivas durante la jornada escolar.  
⦁ Promover la relación entre asociaciones deportivas y centros escolares, con el fin de ofrecer más opciones de 
formación y participar en competiciones escolares.  
Por último, nuestro compromiso con el desarrollo de todos los deportes pasa por:  
⦁ Fomentar todas las prácticas deportivas, como la natación, el atletismo, el piragüismo, el rugby y cualquier 
disciplina que tenga cabida en las características de nuestra ciudad.  
⦁ Colaborar con los clubes de los deportes minoritarios para fomentar su práctica en la ciudad.  
⦁ Publicitar y dar visibilidad a los deportes, eventos y prácticas de los mismos mediante campañas de marketing y 
publicidad en medios de comunicación y todos los canales con los que cuenta el Ayuntamiento.  
 
 
 
 



 
 

 
Conclusión:  
 
Creatividad, inclusión, integración, accesibilidad y calidad son las premisas que guiarán nuestras políticas 
deportivas. Nuestro objetivo es fomentar la práctica deportiva para mejorar la calidad de vida de los salmantinos, 
así como su bienestar físico, emocional y social. Votar por nosotros es escoger el deporte como factor para el 
desarrollo integral de Salamanca.  
 
Alcanzaremos nuestro objetivo de conseguir una juventud más motivada, más sana, más ilusionada, lo cual 
repercutirá en una mejor salud para afrontar un futuro más próspero.  
 
Somos partidarios de una educación cuyo grado de éxito escolar venga dada por la independencia de los centros 
escolares. Tenemos que promover una educación basada en la flexibilidad pedagógica de cada centro; 
entendemos que desde la Administración municipal se puede conseguir y vamos a trabajar para lograrlo.  
 
Y por último, y lo más importante en la educación de nuestra gente, no queremos mirar para otro lado en uno 
problemas más controvertidos de nuestra época: El acoso escolar. Desde las Entidades locales, no sólo podemos, 
estamos obligados a ser muy firmes en nuestra tarea, no puede haber futuro si no se lucha contra esta herida.  
 
En definitiva, vamos a centrar nuestros esfuerzos en una juventud que tiene la llave para conquistar el futuro.  
 
En cuanto a la salud de nuestros adultos, no podemos permitir diferencias entre nuestros paisanos por el hecho 
de vivir en un sitio u otro. Trabajaremos para asegurar una Atención Primaria de calidad en el medio rural, un 
trabajo concienzudo y un seguimiento enfocados a minimizar las listas de espera en los hospitales. Promoveremos 
la implantación de ambulancias de Soporte Vital Básico, en cuanto a cantidad, para facilitar el cumplimiento del 
criterio de atención a un paciente en 30 minutos, así como mejorar el transporte interhospitalario con la capital 
de la provincia. No podemos olvidar el papel del personal de enfermería para pacientes crónicos, personas 
dependientes y ancianos, así como del personal de TCAE, cuyo papel es cada vez más relevante para una sociedad 
con una esperanza de vida cada vez mayor.  
  
SALAMANCA IMPORTA pide tu voto e implicación en este proyecto en favor de nuestra tierra y nuestras gentes 
para evitar que sobre todo ello caiga la losa del pringado algodón del conformismo.  
Vótanos. Nosotros nos encargamos del resto. 

 


